

令和4年2月28日

保護者 様

野田市立北部中学校
校長 関 志之武

令和3年度 第2回学校アンケート結果について（報告）

日頃、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。
さて、標記の件について下記のとおり報告いたします。ご多用の中、アンケートにご協力いただきありがとうございました。

記

◎結果については、回答「1.はい 2.まあまあ 3.あまり 4.いいえ」の中から「1.はい 2.まあまあ」の割合（%）を生徒・保護者・職員で比較しました。

1 めざす生徒像「友愛」（決まりを守り、自他を大切にする生徒）に関連して

(1)	学校や生活のルールを守り、毎日明るく楽しく生活を送っていますか。	生徒	91.0%
		保護者	95.2%
		職員	100.0%
(2)	すすんで挨拶ができ、礼儀正しく生活を送ることができていますか。	生徒	92.2%
		保護者	90.0%
		職員	80.0%

(考察) 学校生活、ルールを守る、挨拶、礼儀、では、高い評価となりました。多くの生徒が規律を大切に、充実した学校生活を送っています。いまだにマスク越しの挨拶ですが、今年度は「人の目を見て、しっかりと頭を下げる挨拶」をスローガンに「挨拶の活発化習慣」と位置づけ生活委員が呼びかけ、意識づけを試みました。

2 めざす生徒像「自学」（目的を持って、自ら意欲的に学ぶ生徒）に関連して

(3)	授業に集中して取り組むことができますか。 (保護者「すすんで家庭学習をしていますか。」)	生徒	86.9%
		保護者	69.2%
		職員	96.0%
(4)	自分の良さを発揮しながら楽しく学習に取り組んでいますか。	生徒	77.2%
		保護者	75.2%
		職員	88.0%

(考察) 自ら意欲的に学ぶことについては、前回と同様、全学年の保護者の皆様が同じく「学力向上」を期待しているとのこと指摘をいただきました。職員全体で共有し、来年度は、学習方法等、さらに、具体的に伝えていきたいと考えています。

3 めざす生徒像「克己」（心身を鍛え、誇りを持って行動する生徒）に関連して

(5)	清掃や係活動に熱心に取り組んでいますか。	生徒	90.7%
		職員	84.0%
		保護者	66.7%
(6)	生活・学習のめあてを持ち、達成に向けて努力できていますか。	生徒	82.5%
		保護者	73.1%
		職員	80.0%

(考察) 清掃については、本校三本柱の1つである「気づきの清掃」のもと、美化委員会の取組として「無言清掃」=M1、「すみずみ清掃」=S1を北光祭で表彰するなど、清掃活動の「見える化」を工夫しました。

4 教員の指導（授業・道徳）に関連して

(7)	先生方は、授業を工夫し、学習内容をわかりやすく教えてくれていますか。 職員「授業改善に取り組み、学習内容をわかりやすく教えていますか。」	生徒	93.1%
		保護者	91.3%
		職員	100%
(8)	先生方は、道徳性を培い、仲間を思いやる優しさを持って生活することの大切さを教えてくれていますか。	生徒	93.3%
		保護者	92.8%
		職員	96.0%

5 教員の対応（教育相談等）に関連して

(9)	先生方は、学校生活や学習で悩みや問題があるとき、解決に向けて親身になって対応してくれていますか。	生徒	92.0%
		保護者	89.8%
		職員	100%
(10)	先生方は、いじめの防止や解決に向けて、親身になって対応してくれていますか。	生徒	92.9%
		保護者	90.3%
		職員	96.0%

(考察) (9)・(10)については、肯定的な評価で高い割合をしめています。今後も「個に応じた丁寧な対応」で寄り添い、外部の専門機関の協力を得ながら、対応していきたいと考えています。

6 学校の取組（健康・安全・環境整備）に関連して

(11)	学校は、健康や体力の保持増進のために具体的に取り組んでいますか。	生徒	93.1%
		保護者	92.0%
		職員	88.0%
(12)	学校は、避難訓練や登下校の安全・安心な生活について具体的に指導していますか。	生徒	94.2%
		保護者	90.5%
		職員	96.0%

7 学校の取組（家庭・地域との連携）に関連して

(13)	学校は、学習の成果や課題を家庭に十分伝えていきますか。	生徒	89.7%
		保護者	85.2%
		職員	100%
(14)	学校は、地域に根ざした開かれた学校作りを推進していますか。 (授業や学校行事の公開、地域との交流、地域行事への参加)	今年度は諸行事が実施できなかったため未回答	

8 備考

(15)	計画的な生活や学習に向けてフォーサイトノートを役立てていますか。	生徒	65.4%
		保護者	64.1%
		職員	84.0%

9 自由記述から

〔北部中生・北部中学校の良い点について〕

生徒・保護者・職員ともに「挨拶がよい」「素直である」「元気で明るい」等の評価となりました。併せて、限られた中での部活動での評価、子どもたちの良い経験や、先輩たちの優しさを感じる等、自由記述でも書かれていました。

また、コロナ禍で制限が多い中、工夫し行事を行っていることに対して、「仲の良さ」「シスターの関係性」「北光祭合唱の部」での素晴らしい歌声等の数多くのご意見をいただきました。

〔北部中生・北部中学校の課題について〕

北部中生の良さである「挨拶」「礼儀」等が校外で発揮できていないのご指摘に対して、登下校時のマナーを含めた指導を行ってまいりましたが、「自転車の乗り方」「並んで歩く」等の記述で新たにご意見をいただきました。次年度も、安全・安心な学校づくりを大切に、「交通安全」を含めた「安全教育」に取り組んでまいります。

また、「学力向上」「自立学習」につきましては、引き続き、フォーサイトノートを工夫して活用できるよう支援してまいります。その他、ご指摘をいただきましたご意見を職員全体で共有し、改善してまいります。ありがとうございました。